

# GACETA MINERA

Y

## COMERCIAL

### SUMARIO

*Sección doctrinal:* Calumnia, que algo queda.—Producción y consumo de cobre.—*Sección oficial:* Boletín oficial: Registros mineros.—*Miscelánea:* Broken Hill Cia. Propietaria.—Cámara de Comercio de Murcia.—Sierra de Enmedio.—Sociedad anónima minera «Carthago Nova».—Importación de plomo en Inglaterra.—Un nuevo metal.—Minas de hulla en Moratalla.—Sociedad minera y metalúrgica de Peñarroya.—Noticias varias.—*Movimiento del Puerto de Cartagena:* Importación y Exportación. *Sección mercantil:* Marcha de los mercados—Anuncios.

### SECCIÓN DOCTRINAL

## Calumnia, que algo queda

Conocida máxima á que se acojen cuantos ven con espanto avanzar el imperio de la justicia á través de los obstáculos mil que le oponen los *golfos* de la política

Perciben muy cercanos los pasos del espectro que surgió en Zaragoza, que avanza, sin que le detenga argucia ni malevolencia, y llámase á la calumnia para que preste su apoyo.

Y á la calumnia, le abre sus puertas «La Union Vascongada» diciendo que «en la Aduana de Pasajes han sido sorprendidos 100 kilos de colores en polvo, perfectamente embalados y *sin declarar*, metidos entre cristales en una caja consignada al señor D. Basilio Paraiso, de Zaragoza, presidente de las Asambleas congregadas en aquella capital no hace muchos meses para tratar de la regeneración del país. La Aduana ha decomisado la mercancía é impondrá al responsable de la ocultación, el correctivo que merece.»

Obsérvese que el autor del suelto, procura agrandar el nombre de Paraiso, llamándole presidente de *las asambleas* (así, eche V. asambleas) para la *regeneración* (palabra terrorífica para ciertas jentes); pero al hablar del responsable, ya no se atreve á nombrar á Paraiso, en previsión de encontrarse con algo que sobre su cara cayese.

El periódico *Lu Reforma* de Madrid, que viene distinguiéndose con sus escritos por su inquina hacia Paraiso, acoje con satisfacción la noticia y la propala ¡Que gozo!

Pero se encuentran con que el señor Paraiso hace circular por la prensa de la Península, el siguiente telegrama, que dirige á «La Union Vascongada»:

«Ni he ocultado, ni he defraudado jamás á la Hacienda.

«Es falso que se hayan decomisado colores ni mercancía alguna de mi pertenencia.

«Quien malévolamente afirme lo contrario, se acredita de embustero y canalla.

«Telegrafio también al señor Director general de Aduanas para que ordene una información que establezca la verdad de los hechos».—*Basilio Paraiso.*

Después de tanto ruido, abrimos el arancel y nos encontramos con que el supuesto fraude, alcanzaría á *siete pesetas y media!*

Nos consta que el Sr. Paraiso, que pagará á la Hacienda algunos miles de duros al año por sus considerables importaciones del extranjero, es sobradamente rico para prescindir del trabajo y sobradamente honrado para que no le violente la calumnia por ridícula y trasparente que sea.

Ya lo ha dicho el Sr. Paraiso: canalla es el calumniador; y si las canalladas han de molestar tanto al Sr. Paraiso, prepárese á sufrir que hay tela para rato.

Yá verá como las calumnias nunca surgirán cerca de él, y por él nos alegramos, porque las leyes del honor, están por hacer todavía. ¿Quiere el Sr. Paraiso que las calumnias se truequen en alabanzas? pues abandone la representación que ante España ostenta, con las altas virtudes que la revisten; pero prepárese el que le sustituya y, ¡por Dios! que cuide de no importar 100 kilos de color en polvo.

No tome el Sr. Paraiso tan en serio la calumnia, porque le sería difícil dar con el calumniado. Piense que este procedimiento, no se sigue jamás con los que tienen manchas en la conciencia sinó con los limpios de corazón. Ya sabía D Basilio el Calvario que le esperaba, y aceptó la cruz, como redención de la patria. Tenga fé, que los calumniadores no haran más que agregar méritos á su obra.

## PRODUCCIÓN Y CONSUMO DE COBRE

Los rápidos progresos en estos últimos años, de la electricidad y demás industrias anexas han dado un gran impulso al consumo del cobre, aumentando por lo tanto la producción y el precio del mismo.

Desde 1890, el consumo ha superado siempre á la producción, dentro de un mismo ejercicio ó año siendo una de las causas principales del alza de este metal.

La producción universal ha aumentado en razón directa del consumo, conforme revela el si-

